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 A cobertura jornalística do Líder 
Notícias e da Rádio Montanhesa 670 KHz 
nas cerimônias de posse dos vereadores, 
da eleição da Mesa Diretora, da posse do 
prefeito de Ponte Nova Dr. Milton (Avante) 
e da vice-prefeita Aninha de Fizica (PSB) e 
a transmissão de cargo, foi uma ultramara-
tona, que durou mais de seis horas e meia, 
com entrevistas e lives (ao vivo).

ESPORTES

Dr. Milton (Avante) 
toma posse prometendo 

governar nas ruas
Presidente da Câmara 
vereador Neim vence e 

promete união
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MPF ajuíza ação contra o Incra 
para a regularização do 

Quilombola do Bairro de Fátima

 Depois de 16 anos de ser reconhecido pela 
Fundação Palmares, órgão do Ministério da Cultura, 
o Quilombo do Bairro de Fátima, não tem suas terras 
delimitadas pelo Instituto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária (Incra).
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 Em 13 de janeiro de 2025, será retomada, na Cor-
te Real de Londres (Inglaterra), ação contra as mineradoras 
BHP Billiton, Samarco e Vale S.A pelo rompimento da Barra-
gem de Fundão da Samarco, em Mariana, em 2015.

Justiça da Inglaterra 
retoma julgamento das 

ações dos atingidos pela 
lama de 2015

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Ponte Nova terá 
novas UBSs e possível 

UBS Porte IV 

SAÚDE
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Roberta Tostes Daniel 
muda o nome cultural 

Betine Daniel 

POLÍCIA MILITAR/ABRE CAMPO
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Irmão que matou seu 
próprio irmão a paula-

das foi preso 

CULTURA

Mineiro de São Pedro dos Ferros sobe no pódio da São Silvestre

PONTE NOVA

Vice-presidente Pastor Fabiano (Avante), presidente Neim (PP), prefeito Dr. Milton (Avante), vice-prefeita Aninha de Fizica (PSB) e o secretário Marcinho de Belim (PDT)

 Johnatas Cruz, mineiro 
da cidade São Pedro dos Ferros, 
pelo segundo ano seguido foi o 
melhor corredor brasileiro na Cor-
rida de São Silvestre/São Paulo. No 
dia 31 de dezembro de 2024 Johna-
tas Cruz terminou na 4ª colocação, 
subindo ao pódio.
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 Q u a s e 
dez anos após a 
tragédia de Maria-
na (05/11/2015), 
esforços de entida-
des de toda ordem, 
Ministério Público, 
advogados, 13 mi-
nistérios do Gover-
no Federal e ou-
tros, foi assinado 
no final de outubro/2024 acordo 
que firma valores das indeniza-
ções. O documento estava na 
mesa do Presidente de Repúbli-
ca. Pelo acordo as empresas Sa-
marco, BHP Billiton e Vale S.A. 
pagarão ao longo dos próximos 
20 anos um montante que inte-
gralizará R$ 170 bilhões, abaten-
do-se os valores já pagos. Segun-
do divulgado pelo Ministério das 
Cidades, do total de recursos, R$ 
100 bilhões serão destinados 
pelas empresas envolvidas na 
tragédia ao governo federal, es-
tados de Minas e Espírito Santo 
e municípios para diversas des-
tinações.  Outros R$ 32 bilhões 
serão destinados às indeniza-
ções individuais.  O acordo prevê 
o pagamento de indenizações no 
valor de R$ 95 mi a pescadores 
e agricultores e R$ 35 mi aos de-
mais afetados. Para recuperação 
ambiental estão previstos R$ 
16,13 bilhões (16,38%), e para 
ações socioambientais outros R$ 
17,66 bilhões (17,96%).
 Para relembrar, o 
rompimento da Barragem do 
Fundão armazenava 55 milhões 
de metros cúbicos de lama com 
rejeitos de minério. Em apenas 
15 minutos o mar de lama che-
gou à pequena Bento Rodrigues, 
distante 8 km da barragem. Com 
aproximadamente 620 habitan-
tes, a localidade foi rapidamente 
soterrada. Restaram apenas os 
escombros das construções. As 
vítimas fatais foram dezenove.  
Por 16 dias, a lama seguiu o leito 
de 853 km do Rio Doce e atingiu 
as cidades ribeirinhas provocan-
do escassez de água, diminuição 
da pesca, do comércio e do turis-

mo. Em 21 de novembro, 
a lama chegou à bacia 
hidrográfica. Os dejetos 
afetaram um raio de 
80 km levando o caos 
e provocando prejuízos 
para todo tipo de ativi-
dade. Minas Gerais e Es-
pírito Santo tiveram 39 
cidades cm 1,2 milhão 
de pessoas atingidas. 

Quem explorava a agricultura, 
teve 2 mil hectares de terras inu-
tilizadas para o cultivo.
 Começo o ano trazen-
do de volta o tema dessa tragé-
dia como forma de homenagem 
ao Povo de Bento Rodrigues. O 
dinheiro compra muita coisa, 
mas não compra vidas e nem 
lembranças. No pacato vilarejo 
os 620 habitantes, muitos de-
les empregados da mineradora, 
criavam seus filhos e escreviam 
suas histórias. O torrão amado 
já não existe. Vizinhos que com-
partilhavam segredos hoje estão 
distantes. A saudade é grande. 
Não há mais quintal para a cria-
ção. Cada pedaço dessas memó-
rias está soterrado. O endereço 
de hoje não foi por eles escolhi-
dos. Na nova casa, de cada um, 
falta o “toque do meu cantinho”. 
As paredes parecem mais frias. 
Cada peça segue um layout fei-
to por estranhos num escritório 
de engenharia distante dos seus 
olhos. Quando lhe perguntam 
se estão bem respondem: prefe-
riria estar na minha velha casa 
lá em Bento. Casa nova e algum 
dinheiro são poucos para mudar 
destinos. Cada um tem direito as 
suas escolhas.
 Não sou partidário de 
quebrar empresas que geram 
riqueza e trabalho. Mineração 
é atividade de capital intensivo 
e se ouve concordância com os 
valores e prazos, é porque eles 
são exequíveis. Cada um se tor-
na responsável pelos riscos que 
assume. Brava gente de BENTO 
RODRIGUES, FELIZ ANO NOVO 
com muita saúde e paz!

Brava gente de Bento Rodrigues

 Olá, tudo bom?
 Passadas as fes-
tas de fim de ano, é hora 
de trocar os produtos 
que ganhou. Seguem 
mais sugestões para que 
você possa fazer tudo na 
mais absoluta normali-
dade, observando os cui-
dados sanitários:
 Não comprou 
o presente? As ofertas 
aparecem logo após o 
Ano-Novo e costumam 
ser bem generosas. Cer-
tamente você fará uma 
boa compra. Já que atra-
sou, se puder espere 
mais um pouco.
 Vai trocar presen-
tes? Vá à loja e se o forne-
cedor lhe exigir apresente 
o cupom fiscal. É cons-
trangedor saber o preço 
do que se ganha, mas por 
enquanto não há como 
ser diferente.
 A oferta feita pelo 

fornecedor, veiculada por 
qualquer meio, obriga-o 
junto ao consumidor que 
queira adquirir produto 
ou serviço. Se por telefo-
ne ou por via postal, tem 
que constar o nome de 
quem a fez e o endereço 
do fabricante em todos os 
documentos e impressos 
utilizados na transação. 
Se a oferta for negada 
pelo fornecedor, cabe: a) 
cumprimento forçado da 
oferta; b) indenização por 
perdas e danos e valor e 
restituição do valor pago; 
ou c) aceitar outro produ-
to igual ou equivalente.
 Cuidado com a 
“venda casada”, que 
ocorre quando o forne-
cedor de produtos ou 
serviços condiciona o 

fornecimento de um item 
mediante outro. Prática 
proibida pelo Código de 
Defesa do Consumidor.
 O recesso foren-
se está quase acabando. 
Teve problemas? Faça 
boletim de ocorrência, 
vá aos órgãos de defesa 
do consumidor e aguarde 
o findar do recesso para 
contratar um advogado e 
ir ao Poder Judiciário.
 Se você fez o pla-
nejamento correto, é hora 
de guardar um pouco do 
seu 13º (décimo terceiro) 
e preparar-se para as des-
pesas de começo de ano, 
como IPVA, material e 
matrículas escolares!
 Desejamos um 
Próspero e Excelente 
2025. Forte abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ponte Nova tem que voltar a plantar árvores 
ou vai ter tolerar tórridas estações

Aos consumidores pós-Natal!

 Seria uma cidade ver-
de? Pensei ao sair de casa na Rua 
Assad Zaidan.  A rua fica logo abai-
xo do Camelódromo. No cantinho 
muito capim pé-de-galinha e pés 
de amendoim, estes plantados 
pelo protético dentário Betinho. 
 Galgo os 30 degraus da 
escada que alcança a parte supe-
rior da rua, que deveria ser trans-
formada em Calçadão e o trânsito 
ser direcionada para o outro lado 
do Rio Piranga, passando o trân-
sito sobre a Ponte Dr. Francisco 
Linhares Ribeiro, conhecida popu-
larmente como ponte do Triângulo 
ou do Bahamas.
 Quando chego em cima 
e viro meu olhar para a direita: 
decepção! Vejo que já deceparam 
duas árvores da espécie pata-de-
-vaca. Eram cinco. O governo, que 
foi embora (já foi tarde!), foi o au-
tor do jogo sujo de solapar a na-
tureza. Pior: oito anos depois não 
fez a reposição. O Camelódromo 
está virando um esqueleto. Os 
donos dos boxes sentem calor o 
ano inteiro. 
 Será que Prefeito Dr. 
Milton (Avante), que tomou posse 
no dia 1º de janeiro de 2025, vai 
atentar para a reposição das cen-
tenas de árvores cortadas, sem 
qualquer explicação? Confesso 
que vivo há 50 anos em Ponte 
Nova e só vi falta de cuidado nos 
quatro últimos anos. Sem levar em 

conta o abandono do nosso Par-
que Natural Municipal Tancredo 
Neves. Pega fogo e perde árvores, 
anualmente, sem qualquer reação!
 Em 2024, vivemos dias 
tenebrosos, de clima desértico. A 
menção à expressão "onda de ca-
lor" provocava calafrios. Por aqui, 
em Ponte Nova, o fenômeno ex-
tremo bateu ponto todos os meses 
do ano. Até a poderosa “Mina” de 
Copacabana secou uma semana 
inteira. Fogo invadiu a Horta Co-
munitária e a Unidade de Conser-
vação, que fica acima da Santinha 
de Copacabana.
 Já escrevi sobre Ponte 
Nova e o desrespeito com a natu-
reza, em outra oportunidade. Há 
traços nesta natureza, teimosa e 
elitista. Elitista porque restrita aos 
cantões ricos da cidade. As ruas 

dos bairros têm árvores, porque 
foram plantadas e são cuidadas 
pelos moradores. Em Palmeiras 
e no Centro Histórico (sic) só es-
peculação imobiliária, com a reti-
rada de centenas de árvores. Em 
seus lugares erguem prédios que 
impactam o solo.
 Nos bons tempos da 
AMDA (Associação Mineira de De-
fesa do Ambiente), liderada pela 
ambientalista Maria Dalce Ricas, 
havia uma Lista Suja. Poderíamos 
recriá-la em Ponte Nova, para ser 
entregue todos os anos no Dia 
Mundial do Meio Ambiente (05 
de junho). Sugiro que o troféu re-
cebesse o nome de MOTOSSERRA 
DE OURO!
 Qual seria o primeiro 
contemplado em 2025, sempre re-
ferente ao ano (ou anos) anterior?
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Dr.  Milton (Avante) toma posse 
prometendo governar nas ruas e bairros

para presidente do Legisla-
tivo ponte-novense; o Pastor 
Fabiano (Avante) concorria 
como vice-presidente; Mar-
cinho de Belim (PDT) como 
secretário. Ao final, os 03 
(três) foram eleitos por 13 
votos, a unanimidade. 
 Zé Osório (PSB) foi 
secretariado nos trabalhos 
pelo vereador Emerson Car-
valho (PP).  Em seguida, a 

possa ter reais condições de 
exercer seu mandato. 
 Dr. Milton (Avante), o 
novo prefeito de Ponte Nova, 
disse que tem um sonho: “Fa-
zer Ponte Nova crescer e ser 
melhor do que já é”. Exaltou 
Ponte Nova como referência 
na infraestrutura hospitalar e 
na geração de empregos com o 
crescimento da suinocultura e 
um empresariado forte.

 Uma verdadeira 
maratona a cobertura jorna-
lística do Líder Notícias e da 
Rádio Montanhesa 670 KHz: 
cerimônias de posse dos ve-
readores, da eleição da Mesa 
Diretora, da posse do prefeito 
de Ponte Nova e da vice-pre-
feita Aninha de Fizica (PSB) 
e a transmissão de cargo. Fo-
ram mais de 06h30min (seis 
horas e meia) de entrevistas 
e lives (ao vivo) de discursos 
de vereadores, prefeito e ex-
-prefeito, além de posse dos 
secretários nomeados por 
Dr. Milton (Avante).
 A primeira cerimô-
nia na Câmara Municipal, 
localizada no CDI, na manhã 
de 1º de janeiro de 2025, 
marcada para 10 horas, co-
meçou com um pequeno 
atraso de 20 minutos. O ve-
reador Zé Osório (PSB), por 
ser o mais idoso, abriu a ce-
rimônia e conduziu a posse 
dos vereadores e em seguida 
a eleição da Mesa Diretora. 
Havia apenas uma chapa 
inscrita com o vereador, elei-
to pelo PP, Wellington Neim 

nova Mesa Diretora assumiu 
os trabalhos e empossou 
o prefeito eleito Dr. Milton 
(Avante) para o seu mandato 
que começou na quarta-fei-
ra, 1º de janeiro, e só termi-
na no dia 31 de dezembro 
de 2028. Em seu discurso, 
o presidente Neim (PP) cri-
ticou a estrutura da Câmara 
e diz que precisa dar espaço 
físico para que o vereador 

 Por volta das 
17h20min, do dia 1º de 
janeiro de 2025, mais 
uma vez com um atraso 
de 20 minutos, foi rea-
lizada, no prédio-sede 
da prefeitura municipal, 
Avenida Caetano Mari-
nho, nº 306, no Centro 
Histórico, a cerimônia da 
transmissão de cargo e 
posse dos novos secretá-
rios do Poder Executivo. 
O ex-prefeito Wagner Mol 
Guimarães (PSB) fez lon-
go discurso enumerando 
conquistas ao longo dos 
seus 08 (oito) anos de 
mandato. Enfatizou a va-
lorização dos servidores 
e a criação do Plano de 
Cargos, Carreira e Ven-
cimentos da Educação.  
Disse que faltam R$ 6 mi-
lhões para que a Estação 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE) seja concluída. O 
ex-prefeito ficou emocio-
nado e chorou durante 
sua fala. 
 Dr. Milton (Avan-
te) manteve seu discurso 

de posse na Câmara; Ani-
nha de Fizica (PSB), vice-
-prefeita disse que será 
permanente ao lado de Dr. 
Milton (Avante) durante 
os 04 (quatro) anos de 
mandato; Neim (PP), pre-
sidente da Câmara, disse 
que o Legislativo não será 
empecilho na caminhada 
do Poder Executivo. Vol-
tou a criticar a estrutura 
que encontrou na Câmara. 
Em seguida, o novo pre-
feito convidou para show 
com a banda Resumo, na 
Praça Getúlio Vargas.
 A cobertura com-
pleta o leitor pode ver 
acessando www.liderno-
ticias.net.br. Nesta sex-
ta-feira, 03 de janeiro de 
2025, o Líder Notícias 
circula com 04 (quatro) 
páginas exclusivamente 
dedicadas aos eventos 
realizados durante o dia 
e a noite de 1º de janeiro 
de 2025, em Ponte Nova: 
com os novos comandan-
tes dos poderes Executivo 
e Legislativo. 

Solenidade na sede da prefeitura 
municipal no Centro Histórico

Momentos antes da posse dos vereadores e eleição da Mesa Diretora (crédito da foto: Divisão de Comunicação da Câmara)

Prefeito Dr. Milton (Avante) e a vice-prefeita Aninha de Fizica (PSB) recepciona as secretárias e os 
secretários no gabinete da prefeitura, na Avenida Caetano Marinho, 306- Centro Histórico (crédito 
da foto: divulgação da PMPN)

Novos secretários à espera da posse na noite de 1º de janeiro de 2025 (crédito da foto: Divisão de 
Comunicação da Câmara)

A rotina da Câmara foi quebrada depois de mais de 19 anos. Em vez do Pai Nosso, ideia do vereador 
Wagner Mol Guimarães, em 2025, a abertura dos trabalhos de 1º de janeiro de 2025 foi com um louvor 
evangélico tocado e cantado pelo Pastor Fabiano (Avante), vice-presidente da Câmara (crédito da foto: 
Divisão de Comunicação da Câmara)

Presidente Neim vence eleição por unanimidade: “A construção foi 
árdua, mas valeu a pena. Teremos união em benefício do município”.

PONTE NOVA
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Dr. Milton (Avante) e Aninha de Fizica (PSB) são 
empossados prefeito e vice-prefeita de Ponte Nova
 Em cerimônia reali-
zada na manhã de 1º de janeiro 
de 2024, por volta das 11 ho-
ras, o presidente da Câmara de 
Ponte Nova, Wellington Neim, 
que havia sido conduzido ao 
cargo por unanimidade (13 
votos), declarou empossados 
o Prefeito Dr. Milton (Avante) 
e Aninha de Fizica (PSB), após, 
ambos prestarem juramento 
no Plenário João Mayrink, no 
CDI, que estava completamen-
te lotado por amigos, familia-
res e autoridades convidadas.
 “Prometo manter, 
defender e cumprir a Consti-
tuição da República, a Cons-
tituição do Estado e a Lei 
Orgânica deste município; 
observar as leis, promover o 
bem geral do povo e sustentar 

 No dia 29 de dezem-
bro, a secretaria do Legisla-
tivo ponte-novense recebeu 
a inscrição de uma chapa 
considerada inusitada para 
concorrer à Mesa Diretora da 
Câmara de Ponte Nova, que 
realizaria eleições no dia 1º 
de janeiro de 2025, após a 
posse dos vereadores elei-
tos no dia 06 de outubro de 
2024. A chapa: Wellington 
Neim (PP); Pastor Fabiano 
(vice-presidente), do Avante, 
mesmo partido do prefeito 
eleito Dr. Milton, e Marcinho 
de Belim (secretário), do PDT, 
partido que apoiou a candi-
datura de Guto Malta (PT).
 Com essa reviravol-
ta, o vereador Zé Osório (PSB), 

a integridade e a autonomia 
de Ponte Nova”, este foi o ju-
ramento prestado pelos novos 
governantes de Ponte Nova, 

que concorreria ao cargo de 
presidente; Marcinho de Belim 
(PDT) para vice-presidente, e 
Emerson Carvalho (PP), para 
secretário, desistiu da disputa, 
uma vez, que a considerada 

que em seguida assinaram o 
Termo de Posse, que foi lido 
pelo secretário da Mesa Direto-
ra, Marcinho de Belim.

“oposição” conseguiria 8 votos 
contra 5. Entretanto, para sur-
presa, na eleição de 1º de janei-
ro, a nova “chapa” venceu com 
a votação por unanimidade (13 
votos) para todos os cargos.

Discurso de posse do Prefeito Dr. Milton (Avante)
 O prefeito Dr. Milton 
(Avante) começou seu discur-
so cumprimentando o presi-
dente da Câmara, os vereado-
res empossados, a imprensa, 
os convidados, as autoridades 
presentes: “Parabéns pela 
eleição (Neim), uma eleição 
diferente dos últimos anos, 
chapa única, e em seu nome 
cumprimento os demais ve-
readores”. Ele agradeceu a 
Deus: “Por me dar força para 
seguir com serenidade. Peço 
que me proteja que me guie 
nas decisões, que me dê dis-
cernimento para sempre fazer 
em prol dos cidadãos, princi-
palmente os mais carentes”.
 Dr. Milton (Avante) 
também agradeceu à sua es-
posa Kátia (de Carvalho) Irias, 
seu pai, Milton, que estava pre-
sente, aos irmãos Delano (pre-
sente) e Marcelo; relembrou 
da partida (morte) precoce de 
sua mãe; fez menção aos avós 
e as suas secretárias Simone 
e Fatinha (“meu esteio”). Dr.  
Milton (Avante) também se 
referiu a Dona (Mãe) Fizica, 
mãe de sua vice, Aninha de 
Fizica (PSB), a quem agrade-
ceu a caminhada “árdua” du-
rante a campanha. 
 “Assumimos a pre-
feitura num momento de 
grande desafio. Todos sabem 
que cada prefeito nos últimos 
anos deu sua contribuição, 
mas agora depois de déca-
das no qual Ponte Nova se 
adaptou graças a classe em-
presarial e mudou seu perfil 
econômico, antes baseado 
num tripé (leite, café e açú-

car), agora esse perfil mudou 
não temos a cana de açúcar 
e as grandes produções de 
café, mas surgiu a saúde e a 
suinocultura gerando renda e 
desenvolvimento econômico” 
 O prefeito, que veio 
de Amparo do Serra, terra de 
Raimundo Bellico Sobrinho, 
Abdalla Felício e Antônio 
Bartolomeu (também foram 
prefeitos de Ponte Nova), dis-
se é preciso gerar mais renda 
e emprego. “Mas como fazer 
isso, sabemos dos graves pro-
blemas sociais que temos na 
nossa cidade: saneamento, 
desde o básico até infraes-
trutura (que vem melhoran-
do), temos que dar garantia 
aos direitos dos cidadãos, 
saúde, educação, segurança, 
esporte lazer etc. Vamos va-
lorizar a agricultura familiar, 
valorizar o trabalhado rural 
Vamos gerar emprego e renda 
com uma gestão técnica, com 
planejamento, buscar investi-
mentos e fortalecer a parceria 
público privada”.
 Dr. Milton (Avante) 
foi enfático ao dizer que seu 
Plano de Governo é sério e terá 

que ser colocado em prática, 
mas respeitando cada limite 
que o poder público impõe. 
Ele disse que serás preciso va-
lorizar o servidor público e tra-
çar estratégias junto ao gover-
no estadual, federal e também 
em parceria com municípios 
vizinhos para que todos juntos 
possam fazer mais.
 Por fim Dr. Milton 
(Avante) se dirigiu à Câmara 
de Ponte Nova: “Não pode-
mos falhar e esse momento é 
ímpar. Seremos responsáveis 
pelo crescimento da nossa re-
gião com uma política séria, 
se falharmos, estaremos pre-
judicando pessoas simples 
que muitas vezes só tem o po-
der público. Ou seja, eles têm 
somente a nós para recorrer, 
não podemos fazer política 
por política. Tenho um sonho 
que está sendo realizando 
agora, a vontade de servir, de 
ajudar, nós temos que deixar 
as diferenças de lado, olhar 
para frente, dar a Ponte Nova 
o tamanho que ela merece, te-
mos muitas dificuldades mas 
muita vontade de fazer”.

Plenário lotado na posse do prefeito Dr. Milton/Avante (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

Pastor Fabiano (Avante), Wellington Neim (PP) e Marcinho de Belim (PDT), Mesa Diretora da Câmara 
2025-2026 (crédito da foto: Sueli Mayrink/estagiária de Jornalismo/Líder Notícias)

Chapa única do 
Legislativo ponte-novense 

conquista todos os votos

Discurso de posse do vereador Wellington 
Neim: novo presidente do Legislativo

 Inicialmente, o presi-
dente da Câmara de Ponte Nova, 
vereador Wellington Neim (PP) 
cumprimentou amigos, colegas 
vereadores, autoridades pre-
sentes, servidores, imprensa e 
cidadãos ponte-novenses. Apro-
veitou o momento para cum-
primentar o prefeito eleito, Dr. 
Milton (Avante) e parabenizou 
pela confiança depositada pelos 
cidadãos de Ponte Nova. “Que 
possamos trabalhar juntos, com 
harmonia e comprometimento, 
em prol do desenvolvimento da 
nossa cidade”, disse Neim.
 “Hoje, ao assumir 
este compromisso, sinto-me 
tomado por um misto de grati-
dão, responsabilidade e espe-
rança. É com grande honra que 
retorno a esta Casa Legislativa 
e a vocês que acreditaram em 
mim, minha eterna gratidão. 
Esse apoio é a força que me im-
pulsiona enfrentar desafios com 
coragem e determinação. Assu-
mir a presidência desta Câmara 
não foi uma conquista fácil”, 
afirmou Wellington Neim.
 Ele disse que a “cos-
tura” para a formação da chapa 
foi resultado de trabalho, diálogo 
constante e muita persistência 

e acrescentou:  “Houve vários 
momentos em que parecia im-
possível. Mas com fé, coragem 
e apoio de pessoas que também 
acreditam em uma Ponte Nova 
melhor, estamos aqui: para re-
novar e transformar”.
 Wellington Neim 
(PP), foi claro objetivo em seu 
discurso: “Meu propósito é cla-
ro e inegociável: fazer desta 
Casa o verdadeiro lar do povo 
ponte-novense. Quero que esta 
Câmara seja mais do que um 
espaço físico: desejo que ela 
seja um símbolo de acolhimen-
to, um lugar onde cada cidadão 
se sinta ouvido, respeitado e re-
presentado. Nossa gestão será 
pautada pela transparência, 

pela eficiência e pelo compro-
misso com o bem comum”. 
 Após agradecer a 
todos e a sua família encerrou 
dizendo: “Estamos vivendo um 
momento de renovação.  E essa 
força vem de cada um de vocês. 
É hora de construirmos juntos 
uma Ponte Nova onde as ideias 
fluam livremente, as decisões 
sejam justas e as ações reflitam 
sempre o melhor para nossa ci-
dade. A mudança começa aqui 
e agora, com união, trabalho e 
fé no futuro. Que Deus nos guie 
nessa jornada. E que, juntos, 
possamos fazer a diferença, 
honrando nossa cidade e cons-
truindo um legado que orgulhe 
a todos nós. Muito obrigado!”.
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Pequena história do 
Legislativo ponte-novense
 A história do Le-
gislativo de Ponte Nova 
começou em 1862 quan-
do ocorreram as primei-
ras eleições na Vila de 
São Sebastião e Almas de 
Ponte Nova. Segundo a 
Carta de Lei do Império 
do Brasil, equivalente à 
Constituição Federal de 
hoje, as vilas tinham 07 
(sete) e as cidades po-
diam ter 09 (nove). 

 Os vereadores 
da primeira legislatura 
eram pessoas de posses 
e descendiam da aristo-
cracia. Eles foram elei-
tos em 28 de dezembro 
de 1862 e de acordo com 
o livro de atas reuniram-
-se, pela 1ª vez, em 26 de 
abril de 1863.
 A Lei Mineira nº 
1.300, de 1966, trans-
formou a Vila de São Se-

bastião e Almas de Ponte 
Nova em Cidade, mas só 
na eleição de 1872, Ponte 
Nova passou a eleger 09 
(nove) vereadores. Com 
a Proclamação da Repú-
blica em 15 de novem-
bro de 1889, as Câmaras 
Municipais, fechadas por 
decreto do Governo Pro-
visório, foram substitu-
ídas pelos Conselhos de 
Intendências.

Posse dos vereadores, prefeito, vice-prefeita 
de Ponte Nova trouxe emoções e curiosidades

de Ponte Nova, foi Thiago Pe-
tronilho Itaborahy (ARENA), 
que era farmacêutico (tio do 
jornalista José Carlos Itabo-
rahy Filho). Ele exerceu o car-
go entre os anos 1976 e 1982.
 O Bairro de Fátima 
contribui, também, para o 
resgate de um político, que 
se elegeu em 1982, o lanter-
neiro Totinho (José Pinto da 
Paixão), que foi presidente 
do Legislativo entre 1987 
e 1988, há 46 anos. O seu 
filho, que tinha 13 anos na-
quela época, Careca Totinho 
(Carlos Pinto da Paixão) se 
elegeu vereador pelo Avante. 
 Outra curiosidade: 
Fernanda Bitenco (AGIR) ga-
rante que ganhou as eleições 
usando somente redes so-
ciais. Ela é influencer e tem o 
“Podcast Só Verdade”. Com 

sua vitória a Câmara terá 02 
(duas) mulheres, uma queda 
no gênero que já teve 04 (qua-
tro) vozes femininas numa 
mesma legislatura (abril de 
2023 a abril de 2024).
 Outras novidades: 
Marcinho de Belim (PDT) re-
torna ao cargo depois de 20 
anos (foi vereador entre 2001 e 
2024). Marca o retorno do PDT 
ao poder 28 anos depois, quan-
do ele elegeu o vereador José 
Raimundo dos Santos, o Juca 
de Oratórios (então distrito de 
Ponte Nova). O prefeito eleito 
em 1992 foi Padre Ademir Ra-
gazzi, há 32, pelo PDT. É inte-
ressante é notar que Pracatá 
(PDT), que tentava seu 5º man-
dato, perdeu. Rubinho Tavares 
(PP), que ficou de fora das elei-
ções de 2020, retorna para seu 
7º mandato.

 A história do Le-
gislativo ponte-novense em 
2025 entra para a história. 
Durante 42 anos um recor-
de permaneceu. Em 1982, o 
médico anestesista Abdalla 
Felício Filho, o Dr. Abdalli-
nha obteve 1530 votos, feito 
derrubado em 2024, quando 
o vereador Wagner Gomides 
(sobrinho do vereador Ru-
binho Tavares), conquistou 
1531 votos, concorrendo pelo 
PV (Partido Verde). 
 Outra particularida-
de: Anna Florência, que hoje 
é bairro, criado por projeto 
de lei do vereador Geraldo 
Abdalla (1993-1996) tem 02 
(dois) representantes: Thaffa-
rel do Povo (PSB) e Guilherme 
Belmiro (PT). O último vere-
ador da antiga Usina Anna 
Florência, espécie de distrito 

Guilherme Belmiro (PT) resgata o nome de Anna Florência. Sentado (esq.) aparece Wagner Gomides (PV) recordista de votos de Ponte Nova, em todos os tempos 
(crédito da foto: Divisão de Comunicação da Câmara).

Careca Totinho (Avante) resgata a memória do seu pai Totinho, que foi presidente da Câmara há 46 anos (crédito da foto: Divisão de Comunicação da Câmara)

Thaffarel do Povo (PSB) também de Anna Florência que teve como último representante Thiago Petronilho Itaborahy/1976-1982 (crédito da foto: Divisão de 
Comunicação da Câmara).
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Ponte Nova terá novas UBSs 
com projeto da UBS Porte IV

Aplicativo “Receita Saúde” passa a ser 
obrigatórios aos profissionais de saúde

 O aplicativo “Recei-
ta Saúde”, utilizado por mé-
dicos, dentistas, psicólogos, 
fisioterapeutas, fonoaudiólo-
gos e terapeutas ocupacionais 
está disponível desde abril de 
2024, mas o uso era faculta-
tivo. Segundo a Receita Fede-
ral, mais de 380 mil recibos 
tinham sido emitidos até o 
início de dezembro do ano 
passado, totalizando mais de 
R$ 215 milhões em valores de 
serviços de saúde.
 O aplicativo carre-
gará automaticamente os re-
cibos emitidos em 2024 como 
receita na declaração do pro-
fissional de saúde e como 
despesas a serem deduzidas 
na declaração pré-preenchida 
do Imposto de Renda Pessoa 
Física em 2025. Os recibos 
emitidos em 2025 serão auto-

maticamente incorporados à 
declaração de 2026.
 Apenas médicos, 
dentistas, psicólogos, fisio-
terapeutas, fonoaudiólogos, 
terapeutas ocupacionais com 
registro ativo em seus con-
selhos profissionais, podem 

emitir recibos por meio do 
Receita Saúde. O Fisco escla-
rece que a ferramenta não 
se aplica aos prestadores de 
saúde pessoas jurídicas, que 
informam os dados por meio 
da Declaração de Serviços 
Médicos de Saúde (Dmed).

 O projeto, desen-
volvido na plataforma BIM, 
fornece aos gestores estadu-
ais e municipais um modelo 
completo e organizado. A me-
todologia reúne informações 
detalhadas de todas as etapas 
da construção, desde o pla-
nejamento até o orçamento, 
garantindo maior eficiência, 
agilidade e economia na exe-
cução das obras. A proposta é 
do Ministério da Saúde (MS).
 O novo prefeito de 

po é ofertada em regime de 
alternância entre Tempo Uni-
versidade e Tempo Comuni-
dade. No Tempo Universidade, 
os alunos participam de aulas 
integralmente no campus de 
Viçosa. Já o Tempo Comunida-
de é desenvolvido por meio de 
ações voltadas aos municípios 
ou em regiões próximas aos 
locais onde os estudantes resi-
dem ou trabalham.
 A Educação do Cam-

Ponte Nova, Dr. Milton (Avan-
te), em entrevista concedida 
ao Líder Notícias, no dia da 
sua posse, em 1º de janeiro de 
2025, disse que Ponte Nova 
entrará com projeto para ser 
contemplado com uma uni-
dade de Porte IV.  Garantiu 
ainda, que entregará, até o 
fim do seu mandato, mais 04 
(quatro) unidades básicas de 
saúde para contemplar aten-
dimento em todo território do 
município de Ponte Nova. 

po, curso da Universidade Fe-
deral de Viçosa (UFV), é uma 
modalidade de ensino que 
atende populações como agri-
cultores, criadores, extrativis-
tas, pescadores, ribeirinhos, 
caiçaras, quilombolas e serin-
gueiros. Objetivo é a produ-
ção de alimentos saudáveis e 
promoção de cuidados com o 
saneamento básico em comu-
nidades rurais, promovendo 
mais saúde.

No âmbito do Novo Plano de 
Aceleração do Crescimento, 
o chamado Novo PAC Saúde, 
está prevista a construção 
de 89 UBSs Porte IV com as 
quais estima-se um aumento 
de 700 mil atendimentos por 
mês em todo o Brasil. Essas 
unidades, com mais de 600 
m² de área construída, permi-
tirão a ampliação dos espaços 
assistenciais promovendo 
maior alcance e eficiência 
nos serviços oferecidos.  

 As inscrições para o 
curso de Licenciatura em Edu-
cação do Campo da Universi-
dade Federal de Viçosa (UFV) 
deverão ser realizadas entre 
os dias 06 de janeiro, segun-
da-feira próxima, até o dia 03 
de fevereiro. O procedimento 
deve ser feito através da pá-
gina de processos seletivos 
da instituição. Além disso, os 
interessados devem ter parti-
cipado de, pelo menos, uma 
das edições do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem) 
entre 2020 e 2024 para efeti-
vamente ingressar e concorrer 
às vagas. Outra forma de in-
gresso ao curso é por meio do 
Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu), que terá inscrições en-
tre os dias 17 e 21 de janeiro. 
O candidato deverá escolher 
entre as modalidades de Va-
gas Reservadas ou pela Ampla 
Concorrência. Neste caso, o es-
tudante deverá ter participado 
do Enem 2024. Diferente de 
outros cursos da UFV, a Licen-
ciatura em Educação do Cam-

Licenciatura em Educação do Campo 
promove ações para alimentação 

saudável e práticas agroecológicas

UFV

NOVO PAC SAÚDE
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A UFV (Univer-
sidade Federal de Viçosa) 
conseguiu registrar sua 2ª 
cultivar de trigo, chamada 
UFVT N2401, no Ministério 
da Agricultura e Pecuária. 
Esta variedade foi desen-
volvida a partir de dados 
coletados em 14 locais em 
Minas Gerais e é indicada 
para cultivo em áreas tro-
picais com irrigação, sem 
precisar usar pesticida. 
Destaca-se pela rapidez no 
ciclo, alta produtividade de 
grãos e excelente qualidade 
de farinha para panificação. 
 O desenvolvimento 
foi realizado pelo Programa 
Trigo UFV, coordenado pelo 
professor Maicon Nardino, 

que salienta que essa nova 
variedade foi criada cerca de 
20 anos após a primeira, em 
2005. Outras linhagens já es-
tão em fase de avaliação. 
 O professor res-
salta que o Programa tem 
utilizado estratégias tra-
dicionais e modernas de 
melhoramento para de-
senvolver novas cultiva-
res para regiões tropicais 
e que em breve serão lan-
çadas novas variedades 
competitivas no mercado 
brasileiro. Maicon Nardi-
no também comenta que 
o Programa visa treinar 
estudantes de graduação 
e pós-graduação em Fito-
tecnia e Genética. 

Justiça da Inglaterra retoma julgamento das ações contra 
mineradoras que provocaram desastre ambiental, em 2015

UFV continua contribuindo para 
produção agrícola sem pesticida

Atingidos por tragédia buscam responsabilização de mineradora BHP Billiton na Ingalaterra.(crédito da foto: Avener Prado/Folhapress)

Raiara Barros: “Uma árvore derrubada não é só uma árvore. É a perda de um pedaço do futuro” (crédito da foto: divulgação do site Um Só Planeta”

UFV registra sua segunda variedade de trigo e aposta em autossuficiência nacional (crédito 
da foto: divulgação da UFV)

inadequado. Um engenhei-
ro da BHP Billiton admitiu 
ter ciência de rachaduras na 
estrutura em 2014, sem que 
medidas preventivas sufi-
cientes fossem tomadas.
 Os advogados das 
vítimas argumentam que 
a BHP Billiton exercia con-
trole estratégico sobre a 

em Xapuri, situada a 180 
km da capital do Acre.
 Apaixonada pela 
natureza e comprometida 
com sua comunidade, Raia-
ra Barros foi a 1ª mulher 
jovem a se tornar liderança 

Samarco, incluindo audito-
rias, decisões operacionais 
e práticas de remuneração. 
Especialistas em direito so-
cietário foram convocados 
por ambas as partes para 
discutir a responsabilidade 
de um acionista majoritário, 
como a BHP, por incidentes 
em empresas controladas.

seringueira e busca inspirar 
jovens a se engajarem no 
extrativismo sustentável e 
na sociobioeconomia, pro-
movendo a preservação am-
biental e a valorização das 
culturas tradicionais. 

 Durante os primei-
ros 02 (dois) meses, o Tribu-
nal analisou documentos e 
ouviu testemunhas. Segun-
do o PG, a Samarco tinha co-
nhecimento, desde 2013, de 
que a barragem operava aci-
ma dos limites de segurança 
e que o plano de evacuação 
para Bento Rodrigues era 

ringueiro e ativista ambiental 
Raimundo Mendes de Barros, 
mais conhecido como Rai-
mundão, primo e amigo de 
luta de Chico Mendes. 
 No começo de 
2023, aos 18 anos, Raiara 
Barros assumiu a presi-
dência da Associação de 
Produtores e Produtoras 
Agroextrativistas do Serin-
gal Floresta e Adjacências, 
na Comunidade Rio Branco, 

 Em 13 de janeiro 
de 2025, será retomado, 
na Corte Real de Londres 
(Inglaterra) ação contra as 
mineradoras BHP Billiton e 
Vale S.A pelo rompimento 
da Barragem de Fundão da 
Samarco, em Mariana em 
2015. A Samarco Minerado-
ra, uma joint venture entre 
a Vale e a BHP Billiton Bra-
sil, não figura como ré nesta 
ação específica. A notícia 
é citada pelo site https://
www.migalhas.com.br. 
 O processo, con-
duzido pela Corte de Tec-
nologia e Construção de 
Londres, foi iniciado pelo 
escritório Pogust Goodhe-
ad/PG, representando 620 
mil indivíduos, 46 municí-
pios e 1.500 empresas afe-
tadas. O objetivo é respon-
sabilizar a BHP no Reino 
Unido. Iniciadas em 21 de 
outubro, as sessões foram 
suspensas em 20 de de-
zembro devido ao recesso 
judicial de fim de ano.

 Jovem mulher se 
torna líder seringueira na 
reserva extrativista Chico 
Mendes. Raiara Barros luta 
para preservar o legado do 
ativista ambiental e sindi-
calista que completaria 100 
anos. Emocionada ela fala: 
"Hoje (15/12/2024) Chico, 
você completaria 80 anos. 
Embora o tempo tenha sido 
curto, mas sua presença 
nunca deixou de ser sentida. 
O seu trabalho, a força da 
sua voz e a coragem da sua 
luta ecoam em cada pedaço 
da floresta, em cada serin-
gueira cortada, em cada co-
munidade que resiste”.
 Símbolo da luta 
pela preservação da Amazô-
nia e dos Povos da Floresta, 
o líder seringueiro Chico 
Mendes foi assassinado na 
noite do dia 22 de dezem-
bro de 1988, em Xapuri, no 
estado do Acre, a mando do 
pecuarista Darly Alves da 
Silva. Este queria era des-
matar e era contra a prote-
ção da floresta, defendida 
por Chico Mendes.
 Seis anos depois 
daquele ano trágico, Raiara 
Barros nasceria na Reserva 
Extrativista Chico Mendes, 
no município de Xapuri, no 
Estado do Acre, filha do se-

100 anos do ativista ambiental Chico 
Mendes e a jovem seringueira Raiara Barros

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Brasil tem mais de 13 milhões 
de pessoas com Doenças Raras

 DIA MUNDIAL  DAS DOENÇAS RARAS
 O Dia Mundial 
das Doenças Raras é co-
memorado no dia 28 de 
fevereiro. A data foi ins-
tituída pela Organização 
Europeia de Doenças Ra-
ras (Eurordis) para cons-
cientizar a população 
sobre as doenças raras e 
a dificuldade que os pa-
cientes enfrentam para 
conseguir tratamento ou 
cura. No Brasil, o Dia Na-
cional das Doenças Raras 
foi oficializado pela Lei 
nº 13.693, de 10 de julho 
de 2018. 
 Geralmente, as do-
enças raras são crônicas, 
progressivas e incapaci-
tantes, podendo ser dege-

 Doenças raras são 
condições de saúde que 
afetam um pequeno núme-
ro de pessoas, geralmente 
menos de 65 em cada 100 
mil indivíduos. Existem en-
tre 06 (seis) mil e 08 (oito) 
mil (oito) doenças raras 
documentadas: a maioria 
delas tem origem genética.  
As doenças raras são carac-
terizadas por uma ampla 
diversidade de sinais e sin-
tomas e variam não só de 
doença para doença, mas 
também de pessoa para 
pessoa acometida pela 
mesma condição.
 O conceito de Do-
ença Rara (DR) é classi-
ficada pela Organização 
Mundial com a sigla DR. 
Na União Europeia, por 

nerativas e também levar 
à morte, afetando a quali-
dade de vida das pessoas e 
de suas famílias. Além dis-
so, muitas destas não têm 
cura, de modo que o trata-
mento consiste em acom-
panhamento clínico, fisio-
terápico, fonoaudiológico e 
psicoterápico, entre outros, 
com o objetivo de aliviar os 
sintomas ou retardar seu 
aparecimento.
 Abaixo, algumas 
das doenças consideradas 
raras: acromegalia; anemia 
aplástica, mielodisplasia e 
neutropenias constitucio-
nais; angioedema; aplasia 
pura adquirida crônica da 
série vermelha; Artrite re-

exemplo, estima-se que 
24 a 36 milhões de pes-
soas têm doenças raras. 

No Brasil há estimados 13 
milhões de pessoas com 
doenças raras, segundo 

ativa; biotinidase; deficiên-
cia de hormônio do cresci-
mento; hipopituitarismo; 
dermatomiosite e polimio-
site; diabetes insípido; isto-
nias e espasmo hemifacial; 
doença de Crohn; esclerose 
lateral amiotrófica; escle-
rose múltipla.
 Lúpus eritematoso 
sistêmico; miastenia gra-
vis; mieloma múltiplo; mu-
copolissacaridose tipo I; 
mucopolissacaridose tipo 
II; osteogênese imperfeita; 
púrpura trombocitopêni-
ca idiopática; sarcoma das 
partes moles; síndrome 
hemolítico-urêmica atí-
pica (Shua); síndrome 
de Cushing; síndrome de 

pesquisa da Interfarma.
 Existem de 06 
(seis) a 08 (oito) mil tipos 

Guillain-Barré; síndrome 
de Turner; síndrome nefró-
tica primária em crianças e 

de doenças raras, em que 
30% dos pacientes mor-
rem antes dos 05 (cinco) 
anos de idade; 75% delas 
afetam crianças. Algumas 
dessas doenças se manifes-
tam a partir de infecções 
bacterianas ou causas vi-
rais, alérgicas e ambien-
tais, ou são degenerativas e 
proliferativas.
 Segundo o Ministé-
rio da Saúde, atualmente exis-
tem no Brasil cerca de 240 
serviços que oferecem ações 
de assistência e diagnóstico.  
No entanto, por se tratarem 
de doenças raras, muitas ve-
zes elas são diagnosticadas 
tardiamente. Além disso, os 
pacientes geralmente encon-
tram dificuldades no acesso 
ao tratamento.

adolescentes; Talassemias 
e Tumores neuroendócri-
nos (TNEs).
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A possibilidade 
de autodeclaração de 
pertencimento a comu-
nidades quilombolas 
no registro de candi-
datura é um marco das 
Eleições Municipais de 
2024. Com a medida, 
instituída pela Resolu-
ção do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) nº 
23.729/2024, é possível 
ter acesso a informações 
sobre a participação po-
lítica desse grupo mino-
ritário, revelando a força 
dessa população no ter-
ritório nacional.  
 Segundo o Por-
tal de Dados Abertos 
do TSE, 385 quilom-
bolas se elegeram em 
todo o Brasil neste ano. 
Foram 17 prefeitos, 37 
vice-prefeitos e 331 

vereadores com auto-
declaração de perten-
cimento a uma comu-
nidade quilombola. 
 Segundo o TSE, 
do total de quilombolas 
eleitos em 2024, 79 são 
mulheres e 302 são ho-

Em 2024, Brasil elegeu, pela 1ª vez, 17 
prefeitos autodeclarados quilombolas negros

mens. Entre as mulheres 
eleitas, 72 assumirão o 
cargo de vereadora, en-
quanto 02 (duas) foram 
eleitas prefeitas e 05 
(cinco) vice-prefeitas. 
Entre os homens, 256 se 
elegeram vereadores, 15 

prefeitos e 31 vice-pre-
feitos, demonstrando a 
diversidade de cargos 
ocupados por represen-
tantes quilombolas em 
diferentes esferas dos 
poderes Legislativo e 
Executivo municipais.

Cilinha (PSD) foi eleita prefeita de Vargem Alegre: ela se autodeclara quilombola (crédito da foto: Jornal dos Vales)
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UFV e Cisab-Zona da Mata assinam acordo de Pesquisa 
e Inovação em estação de Tratamento de Esgoto

(dois) anos, serão atendi-
das 14 cidades da Zona da 
Mata mineira, incluindo 
Viçosa, Ponte Nova, Raul 
Soares e Manhuaçu, com 
área de influência corres-
pondente a uma população 
de 344.055 habitantes.
 A iniciativa será 
coordenada pelo professor 
André Pereira Rosa, do De-
partamento de Engenharia 
Agrícola, que participou 
da assinatura, com o rei-
tor e a vice-reitora Rejane 
Nascentes. Estiveram pre-
sentes na assinatura reali-
zada na última semana de 

da Vida; Ciência Exatas, da 
Terra e Engenharias; e Ci-
ências Humanas e Sociais, 
Letras e Artes. Serão 09 
(nove) premiações. 
 Além do CNPq e do 
Ministério da Ciência, Tec-
nologia e Inovação (MCTI), 
são parceiros da iniciativa 
o Ministério das Mulheres 
(MM), o British Council Bra-
sil e o Banco de Desenvolvi-
mento da América Latina e 
do Caribe.

 Acordo de parceria 
de Pesquisa, Desenvolvi-
mento e Inovação (PD&I) 
foi assinado entre a Univer-
sidade Federal de Viçosa 
(UFV) e o Consórcio Inter-
municipal de Saneamento 
Básico da Zona da Mata de 
Minas Gerais (Cisab-ZM).
 O projeto é o 2º 
a ser desenvolvido entre 
o Cisab-ZM e a UFV. O 1º 
com a temática de esgo-
tamento sanitário, dando 
continuidade aos esforços 
institucionais de trabalhos 
conjuntos. Neste primeiro 
ciclo, com duração de 02 

 O período das ins-
crições para a 1ª edição do 
Prêmio Mulheres e Ciência, 
do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Cientí-
fico e Tecnológico (CNPQ) 
termina na próxima segun-
da-feira, 06 de janeiro de 
2025. São objetivos do Prê-
mio: promover a diversida-
de, pluralidade e participa-
ção de mulheres na Ciência, 
Tecnologia e Inovação, além 
de fortalecer a equidade de 
gênero e étnico-racial. Se-
rão investidos cerca de R$ 
500 mil. 
 Haverá prêmios 
para pesquisadoras com 
até 45 anos de idade; com 
idade a partir de 46 anos, 
bem como para instituições 
que se destaquem na imple-
mentação de ações de igual-
dade de gênero. O edital 
prevê, para cada uma das 
03 (três) faixas, prêmios 
em 03 (três) grandes áreas 
do conhecimento: Ciências 

Mesa da assinatura do acordo que foi assinado entre a UFV e o Cisab-ZM. Na cabeceira da mesa, o reitor Demetrius David da Silva e na seta a presidente do Cisab-ZM, prefeita de Lima Duarte (crédito da foto; 
divulgação UFV)

Iniciativa do CNPq e MCTI premia pesquisadoras e instituições que se destacam na promoção da igualdade de gênero nas áreas científicas (crédito da foto: 
divulgação do MCTI)

dezembro de 2024, o reitor 
da UFV, Demetrius David 
da Silva; Iolanda Gonçal-
ves, superintendente do 
Cisab-ZM; Luciana Morei-
ra, diretora do SAAE de 
Senador Firmino; Elenice 
Pereira Delgado Santelli, 
prefeita de Lima Duarte, 
que é nova presidente elei-
ta do Cisab-ZM; acompa-
nhada de seus assessores, 
Carlene Delgado Lacerda e 
Kalyan Pereira de Oliveira 
Silva, que é diretor-geral 
do Departamento Munici-
pal de Água e Esgoto e Sa-
neamento de Lima Duarte; 

e Ulisses Bifano, diretor de 
Meio Ambiente da UFV.
 Este novo acordo 
de parceria será realizado 
para desenvolver o Pro-
grama de melhorias e rea-
dequação operacional de 
Estações de Tratamento 
de Esgoto nos municípios 
consorciados ao Cisab 
-Zona da Mata Mineira. O 
projeto tem por objetivos a 
realização de diagnósticos 
das Estações de Tratamen-
to de Esgoto (ETE) já ins-
taladas e em processo de 
instalação nos municípios 
consorciados. 

Prazo para Inscrições ao Prêmio Mulheres 
e Ciência termina dia 06 de janeiro de 2025

 Em 26 de novem-
bro de 1969, Pelé revelou ao 
jornalista Oswaldo Amorim 
que, depois de marcar seu 
milésimo gol, sem nunca ter 
sofrido com o racismo, o seu 
maior sonho: - “Eu quero 
ser pai de um menino”.
 Dias atrás, encon-
trei com o filho do Zequinha 
todo choroso. Reclamava 
das cinco cartas enviadas 
ao Papai Noel, sem ser aten-
dido em nenhuma delas. 
Tentaram explicar ao garoto 
que o trenó do Papai Noel 
não sobe ruas de barros, 
que as renas escorregam 
muito, que o Papai Noel 
atende melhor os meninos 
das ruas asfaltadas, os me-
ninos das ruas com casas 
melhores, por causa do fácil 
acesso. Inconsolável, o filho 
do Zequinha, criança de oito 
anos de idade, sem perder 
a esperança derramou duas 
lágrimas rosto afora. E en-
trou de volta à casa piso de 
terra chão batido. Pergun-
tado sobre o que pedira ao 
Papai Noel, explicou ele que 
nas cinco cartas, um único 
pedido: uma bola de futebol 
de couro. Argumentaram 
a ele que a culpa não seria 
do bom velhinho, mas dos 
Correios que nem sempre 
entregam as cartas no en-
dereço certo. E da janela, o 
jovenzinho, sem esconder 
uma carinha de decepção 
respondeu: 
 - “Papai Noel nun-
ca me atende, nem atende 
os meninos aqui da minha 
rua, neste alto de morro 
esquecido por todos, nem 
o prefeito nem os vereado-
res aqui aparecem depois 
das eleições”. 
 - “A verdade per-
cebida é a má educação 
das crianças de hoje. E a 
dificuldade é criada pelos 
“bolsas famílias”, criando 
um bando de preguiçosos, 
quando não se encontra 
gente para o trabalho sim-
ples de um capina de quin-
tal, comentou a senhora na 
“Academia de Ginástica”, 
enquanto exercitava na “Es-
tação de Musculação”, após 
o uso da “Dream Fitness”. 
Todos ali concordaram, 
assentiram com a cabeça. 
Um jovem desavisado, que 
a tudo ouvira, perguntou: 
- quanto custava uma capi-
na de um quintal?, ficando 
sem resposta, quando todos 
fizeram ouvidos moucos ao 
questionamento. É a vida!, 

disse a outra senhora, en-
quanto arrumava os cabe-
los loiros, corpo escultural, 
unhas bem pintadas, seios 
fartos e coxas grossas.
 - “O senhor mos-
tra frequentemente desdém 
com os políticos. Por que 
?”,  foi a pergunta feita pelo 
jornalista Alessandro Porro 
ao escritor Jorge Luis Bor-
ges, aos 81 anos, em 17 de 
setembro de 1980. O Nobel 
de Literatura respondeu da 
seguinte forma: 
 - “Não tenho nada 
a ver com eles, não gosto 
deles. Para que eles che-
guem a um acordo com 
seus interlocutores, com 
aquilo que eles chamam 
vulgarmente de “massa” ou 
“base”, os políticos devem 
sorrir, mentir, subornar ou 
aceitar suborno. Em outras 
palavras: comprometer-se. 
São poucos os políticos que 
sabem fazer política, mas, 
quando um intelectual ten-
ta entrar nesse meio, então 
é o fim de tudo. Ele compli-
ca ainda mais as coisas, e 
torna-se até um elemento 
pernicioso para a socieda-
de, criador de confusão e 
divulgador de promessas 
mirabolantes que nunca 
serão cumpridas(...)”.
 E agora, quantos 
meninos ficaram sem pre-
sentes no dia do nascimen-
to do menino Jesus, o que a 
política tem a ver com isso? 
Tudo? Será que o pecado 
não está na boa remunera-
ção dos vereadores, depu-
tados e executivos, mas, no 
baixo valor do salário míni-
mo que não é suficiente ao 
custeamento da luz, água, 
calçados, escola, alimenta-
ção, aluguel? Pois é!
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escreve 
sempre na 1ª semana de cada 
mês. Usa seu exercício de lite-
ratura para relatar denúncias 
contra os vulneráveis.

(*) Mauro Serra

Em tempos de política e Papai Noel!
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Filha de radialista ponte-novense muda nome 
artístico de Roberta Tostes Daniel para Betine Daniel

casou com Guilherme no fi-
nal da década de 1970.
 “2024, o ano em 
que mudei de nome, lancei 
um livro novo, uma plaque-
te, pensei projetos, apre-
sentei meus poemas nos 
formatos estudo/leitura em 
sarau/feira/entrevistas/
conversas, conheci e abra-
cei pessoas bacanas, abri 
um astrolábio na tempesta-
de fazendo do coração guia 

primeiro aniversário como 
Betine, hoje percebo (ou 
invento com a linguagem) 
que todo ano, nessa data, 
celebrávamos essa espera 
de chegada em suas "anti-
gas odisseias de menina", 
como uma preparação des-
se "arrepio de singrar um 
nome." E de inventar na po-
ética novos nomes, intuin-
do que na poesia "resta o 
sem-nome enfim revelado”.

náutico (onde paciência e 
construção/desconstrução 
são motores)”, comenta en-
tusiasmada Betine Daniel.
 Seu irmão, que 
mora em São Paulo, e tra-
balha em Santana de Par-
naíba, Teófilo Tostes Da-
niel também comemorou a 
mudança da sua irmã: “O 
dia hoje é de celebração 
absoluta! É o dia da Betine 
Daniel. Apesar de ser seu 

 A escritora e poeta 
Roberta Tostes Daniel, mo-
radora do Rio de Janeiro, 
filha do radialista ponte-
-novense Guilherme Daniel 
Neto, que começou sua car-
reira na Rádio Ponte Nova, 
ainda na década de 1970, 
comemorou no final do ano 
de 2024, a mudança do seu 
nome artístico e cultural 
para Betine Daniel. Ela é 
filha de Lisa Daniel, que se 

 No dia 3 de ja-
neiro de 1962, há exatos 
62 anos, o líder cubano 
Fidel Castro afirmou du-
rante famoso discurso de 
posse em que se declarava 
marxista-leninista. Além 
disso, também defendeu a 
instalação de um governo 
comunista de Cuba.
 Diante dessa de-
claração, considerada uma 
afronta para grande par-
te do mundo ocidental, o 
papa João XXIII excomun-
gou o líder cubano, que era 
batizado e membro da Igre-
ja Católica. Um decreto do 
papa Pio XII estabeleceu 
a pena para todo católico 

 Outro fator que 
indica que talvez não pas-
sasse de um jogo político, 
conforme explicado no site 
Aventuras na História foi o 
encontro que João XXIII 
teve com a filha e o genro 
do então líder da União 
Soviética, Nikita Khrus-
chov. A conversa se deu 
em prol da diminuição das 
tensões entre a Igreja Ca-
tólica e os soviéticos.
 Anos depois, em 
1998, o então líder cubano 
recebeu o papa João Paulo 

que apoiasse o comunis-
mo, combatido pelo Vatica-
no desde o século 19.
 Em Cuba, Fidel fez 
questão de lutar contra a 
religião e fechou todas as 
escolas religiosas da re-
gião, além de expulsar 131 
sacerdotes diferentes. Con-
tudo, existe discordância a 
respeito da veracidade da 
excomunhão de Castro.
 A faceta diplomá-
tica assumida pelo Santo 
Padre durante seu papado 
leva a acreditar que ela 
nunca aconteceu de fato, 
como viria a reforçar um 
secretário particular do 
papa, Loris Capovilla.

II em Cuba e assistiu, na pri-
meira fila, a missa de despe-
dida realizada na Praça da 
Revolução, em Havana.
 Depois da visita de 
João Paulo II, Fidel Castro 
suspendeu a proibição de 
procissões públicas, oficia-
lizou o natal como celebra-
ção oficial e esporádicas 
mensagens litúrgicas pas-
saram a ganhar vida duran-
te comunicação oficial do 
país. Além disso, foi autori-
zada a entrada de sacerdo-
tes e religiosos ao país.

Papa João XXIII excomunga 
o líder cubano Fidel Castro

Seria um jogo político?

A poeta Betine Daniel (crédito da foto: arquivo pessoal da sua página no Facebook)
Roberta Tostes Daniel e Teofilo Tostes Daniel. Seguem juntos na esperança e na força da 
poesia para tansformar o mundo (crédito da foto: Lisa Daniel)

Fidel Castro governou Cuba por 49 anos (crédito da foto: NPR)

Papa João XXIII ficou conhecido como Papa Bom devido à sua luta pela paz (crédito da foto: Getty Images) 
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Mineradoras pedem na Justiça fim de ação 
movida pela Arquidiocese de Mariana

 As inscrições 
para o concurso público 
da Empresa Brasileira 
de Serviços Hospitalares 
(EBSERH) começam no 
dia 23 de dezembro. Estão 
sendo ofertadas 545 vagas 
imediatas para diversos 
hospitais universitários, 
inclusive para Juiz de Fora, 
Zona da Mata de Minas 
Gerais, além do cadastro 
reserva, com remuneração 
inicial de até R$ 17 mil. 
 As oportunidades 
são de nível médio, técnico 

e superior, divididas da se-
guinte forma: 198 vagas na 
área médica, 330 na área 
assistencial e 17 na área 
administrativa. O concurso 
vai destinar 3% das vagas 
para indígenas, 10% para 
candidatos com deficiên-
cia e 20% para pessoas 
negras. As inscrições de-
verão ser feitas via inter-
net, até o dia 20 de janei-
ro. Os interessados devem 
acessar o site do Fundação 
Getúlio Vargas (FGV).

MPF move ação contra o Incra 
para a regularização do território

 Depois de 16 anos re-
conhecido pela Fundação Pal-
mares, órgão do Ministério da 
Cultura, o Quilombo do Bairro 
de Fátima, não tem suas terras 
delimitadas pelo Instituto Na-
cional de Colonização e Refor-
ma Agrária (Incra). Diante dis-
so, o Ministério Público Federal 
(MPF) ajuizou Ação Civil Públi-
ca contra o Incra e a União  para 
cobrar a conclusão do Relatório 
Técnico de Identificação e De-
limitação (RTID) e do proces-
so de regularização fundiária 
do território tradicionalmente 
ocupado pela Comunidade Qui-
lombola do Bairro de Fátima, 
localizada em Ponte Nova. 
 Segundo o MPF, a 
medida mostrou-se necessária 
diante da inércia dos respon-
sáveis em dar o adequado an-
damento e finalizar em tempo 
razoável o processo de regu-
larização fundiária, iniciado 
pelo Incra há mais de 16 anos. 
Após a Comunidade Quilom-
bola do Bairro de Fátima ter 
recebido da Fundação Cultural 
Palmares, em 2007, a sua cer-
tidão de autorreconhecimento, 
o Incra instaurou, em 2008, o 
processo administrativo de re-
gularização fundiária, mas até 
hoje não se verificou qualquer 

 As mineradoras Vale 
S.A., BHP Billiton e Samarco, 
responsáveis pelo rompimento 
da Barragem de Fundão (Ma-
riana), em 05 de novembro de 
2015, solicitaram o encerra-
mento de uma ação movida pela 
Arquidiocese de Mariana.  A pe-
tição protocolada pelas minera-
doras pede a extinção do pedido 
de R$ 7,5 milhões, movido em 
201, na 1ª Vara Cível da Comarca 
de Ponte Nova. Segundo a insti-
tuição religiosa, prédios históri-
cos foram diretamente afetados 
após o rompimento, como a Ca-
pela Nossa Senhora da Concei-
ção e a casa paroquial no Distrito 
Gesteira, em Barra Longa.
 A ação cobra inde-
nização pelos danos causados 
ao patrimônio religioso após 
a tragédia. A informação foi 
divulgada pela coluna Painel 
em Brasília, do jornal Folha de 
S. Paulo, na semana passada 
(26/12/2024). As mineradoras 
argumentam que o Acordo de 
Repactuação (Novo Acordo de 

avanço significativo. 
 A ação do MPF ressal-
ta que o território é essencial 
para a manutenção dos modos 
de criar, fazer e viver da comu-
nidade, sendo também instru-
mento de promoção da justiça 
social. Destaca, ainda, que a 
demora na titulação fundiária 
incrementa a vulnerabilidade 
e impede o acesso a políticas 
públicas essenciais. 
  O MPF apon-
tou ainda que uma estimativa 
realizada pela ONG “Terra de 
Direitos”, em maio deste ano 
indica que, se for mantido o 
atual ritmo de regularização de 
territórios quilombolas, o Incra 
levaria mais de 2700 mil anos 
para regularizar os territórios 
que têm processos em curso. A 
deficiência de recursos e estru-

Mariana), assinado no dia 25 de 
outubro de 2024 e homologado, 
por unanimidade, pelo Plená-
rio do SRF (Supremo Tribunal 
Federal), no dia 06 de novem-
bro deste ano, (2024), encerra 
todos os processos judiciais e 
administrativos relacionados 
ao rompimento da barragem.
 Segundo a colunista 
Danielle Brant, na petição proto-
colada pelas mineradoras em 11 
de dezembro, existe a citação ao 
valor que foi estipulado na Re-
pactuação, bem como os termos 
que determinam reparação inte-
gral dos danos, o que segundo 
a defesa das empresas, tornaria 
desnecessária a continuidade 
da ação da arquidiocese. “A ce-
lebração e homologação do 
Acordo de Repactuação encerra 
as discussões administrativas 
e judiciais sobre o caso”, justi-
ficam as empresas, segundo a 
Folha de S. Paulo.
 A Arquidiocese de 
Mariana respondeu à petição, 
afirmando que não participou 

tura da autarquia fundiária é 
atribuída à falta de destinação 
de orçamento adequado por 
parte da União. 
 Diante desse quadro, 
o MPF requer, em caráter de 
urgência, que o Incra e a União 
sejam obrigados a concluir o 
processo de regularização fun-
diária do território da comuni-
dade quilombola do Bairro de 
Fátima em prazo razoável, de 
até 12 meses. 
 São requeridas, tam-
bém, a inclusão de verbas es-
pecíficas nas leis orçamentá-
rias, bem como a indenização 
por danos morais coletivos no 
valor mínimo de R$ 1 milhão. 
O valor deverá ser aplicado em 
projetos educacionais, sociais 
e ambientais que sejam pro-
postos pela comunidade.

da Repactuação. A instituição 
destacou que os documentos 
foram assinados apenas pelas 
mineradoras, pelo Governo Fe-
deral, pelos estados de Minas 
Gerais e Espírito Santo e por 
representantes do Ministério 
Público Federal e Estadual. A 
arquidiocese argumenta que 
os efeitos do acordo não podem 
ser impostos a uma pessoa jurí-
dica que não participou da ela-
boração dos termos.
 Um caso semelhante 
ocorre com as cidades atingi-
das, que possuem 120 dias a 
partir da homologação para 
decidir se aceitam ou não os 
termos acordados. Alguns pre-
feitos da região, Juliano Duarte 
(PSB), de Mariana, e Angelo 
Oswaldo (PV) de Ouro P reto 
criticaram publicamente os 
valores destinados aos muni-
cípios. As pessoas diretamente 
atingidas pela tragédia também 
protestaram. Ainda questiona-
ram a ausência de representan-
tes na Mesa de Repactuação.

Ministério das Comunicações
 libera TV Aberta para Ouro Preto, 

Mariana e João Monlevade
 A Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP) 
foi contemplada no edital de 
seleção do Programa Brasil 
Digital e terá TV Aberta nas ci-
dades de Ouro Preto, Mariana 
e João Monlevade. A seleção 
inicial foi para 321 dos mais 
de 800 municípios inscritos. 
O critério adotado foi a re-
gionalização. O resultado foi 
publicado no Diário Oficial da 
União (19/12). 
 O Programa Brasil 
Digital é uma parceria do Mi-
nistério das Comunicações 
com a Empresa Brasil de Co-
municação (EBC) e com a Rede 
Legislativa que visa garantir a 
ampliação do alcance da oferta 
do serviço de televisão digital 
por meio da expansão da Rede 
Nacional de Comunicação 
Pública (RNCP). A futura TV 

UFOP poderá ser assistida na 
televisão aberta em Ouro Pre-
to, Mariana e João Monlevade. 
 A reitora Claudia 
Marliére afirma que a aprova-
ção é motivo de muito orgulho 
"e serve como motivação de que 
vale a pena lutar por causas 
como a comunicação. Para o 
diretor de Comunicação Institu-
cional, da UFOP, Chico Daher, a 
aprovação é uma vitória da co-
municação pública brasileira. 
 Ele disse também 
que o edital significa que a 
UFOP vai receber os equipa-
mentos para a montagem do 
sistema irradiante. A monta-
gem vai ser complementada 
com recursos próprios para 
jogar o sinal da TV UFOP para 
o sistema irradiante que vai 
ser disponibilizado pelo Go-
verno Federal.

QUILOMBO DO BAIRRO DE FÁTIMA

UFOP

PONTE NOVA

 Novas perspectivas para a TV UFOP em 2025 (crédito da foto: divulgação UFOP)

Se a Justiça Federal de Ponte Nova aceitar a ação do Ministério Público 
Federal o Quilombo terá R$ 1 milhão para aplicar na comunidade
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Irmão que matou seu próprio irmão 
a pauladas foi preso pela Polícia Militar

 Depois de receber 
várias denúncias anônimas, 
agentes da Polícia Militar re-
alizaram uma operação em 
um bar, que fica estabeleci-
do na Rua Joaquim Noguei-
ra, no Bairro Nova Viçosa, na 
Cidade Universitária. A ação 
foi motivada por diversas 
denúncias de tráfico de dro-
gas. Durante a abordagem, 
os policiais revistaram os 
clientes, mas nada de ilícito 
foi encontrado. 
 No entanto, próxi-
mo ao banheiro, os policiais 
militares encontraram pe-
quena quantidade de maco-
nha; um pino de plástico con-
tendo cocaína e um frasco de 
Cheirinho da Loló. Ao revis-

tar o interior do estabeleci-
mento, dentro da geladeira, 
foram encontrados mais 
20 frascos de Cheirinho da 
Loló. Além das drogas, os 
policiais constataram a pre-
sença de uma adolescente 
de 15 anos consumindo be-
bida alcoólica no bar. 
 Os militares prende-
ram em flagrante o responsá-
vel pelo estabelecimento por 
suspeita de praticar o crime de 
tráfico de drogas e por forne-
cer bebida alcoólica a menor 
de idade. Embora o proprie-
tário do bar não estivesse pre-
sente, ele foi arrolado como 
cúmplice nos crimes por ser o 
responsável legal pelo estabe-
lecimento comercial.

Homem é preso suspeito de 
tráfico de drogas e venda de bebida 

alcoólica a menor de idade

ABRE CAMPO

VIÇOSA

TEIXEIRAS

 Homem foi assassinado pelo irmão na zona rural de Abre Campo (crédito da foto: divulgação PM)

Apreensão de drogas e prisão em Teixeiras (crédito da foto: divulgação PM)

de prisão em aberto, contra 
ele a infração do artigo (*) 
157, da Lei 7209/84, pen-
dente de cumprimento em 
desfavor do mesmo. O ho-
mem foi encaminhado para 
a Delegacia de Polícia Civil 
de Rio Casca para os proce-
dimentos legais.
 (*) O artigo 157 
do Código Penal Brasi-
leiro define o crime de 
roubo, que consiste em 
subtrair um bem móvel 
de outra pessoa, median-
te violência ou ameaça 
grave. O artigo também 
prevê hipóteses de au-
mento de pena, como o 
uso de arma de fogo de 
uso restrito ou proibido. 

foi solicitado ao Poder Ju-
diciário mandado de bus-
ca e apreensão, resultando 
em apreensões significati-
vas. Materiais Apreendi-
dos: 50 pedras de crack; 
53 papelotes de cocaína; 
19 tabletes de maconha; 
38 dichavadores; 02 
(duas) caixas de papel 
para cigarro; 03 (três0 
máquinas de cartão; 07 
(sete) aparelhos celulares; 
R$ 3.848 em dinheiro. 
Seis (06) pessoas foram 
presas em flagrante.

 Um homem de 51 
anos foi preso pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). 
Ele tinha um mandado de 
prisão em aberto, sendo re-
conhecido durante uma ope-
ração de Combate ao Crime, 
no Km 121 da BR 262, em Rio 
Casca. A prisão ocorreu, na 
manhã da última segunda-
-feira de 2024. Dia 30/12 du-
rante a fiscalização de uma 
Toyota/Hilux, que vinha do 
estado de Goiás e seguida 
para o Espírito Santo.
 Ao efetuarem a 
identificação do motorista 
do veículo, os policiais fede-
rais verificaram que consta 
no Tribunal de Justiça do Es-
tado de Goiás um mandado 

 Após semanas de 
investigações e coletando 
imagens que apontavam 
atividades ilícitas na Rua 
Klinger de Souza, 83, no 
Bairro Alice Baião, agen-
tes da Polícia Militar de-
sencadearam operação 
de combate ao tráfico de 
drogas em Teixeiras.  A 
ação aconteceu no último 
sábado do ano passado 
(2024), exatamente no 
dia 28/12.
 Com base nos le-
vantamentos realizados,  Apreensão de drogas e prisão em Teixeiras (crédito da foto: divulgação PM)

ocorrência aponta que o 
homem assassinado fez 
uso de bebida alcoólica. 
Durante luta corporal com 
o irmão foi golpeado com 
pauladas na cabeça.
 O corpo da vítima 
só foi localizado na segun-
da-feira, 30/12/2024, por 
outro irmão. Equipe de so-
corristas do Samu consta-
tou o óbito. A Polícia Militar 
recebeu a denúncia de que 
o suspeito estava na zona 
urbana da cidade. Ele foi 
encontrado, confessou ser o 
autor do crime e foi preso.

 Um homem de 43 
anos foi preso em Abre Cam-
po, cidade que fica na mar-
gem da Rodovia BR-262, 
na última segunda-feira do 
ano de 2024, 30/12. Ele é 
suspeito de matar o próprio 
irmão, de 43 anos, no do-
mingo, 29/12/2024.
 Relatos de tes-
temunhas ouvidas pela 
Polícia Militar, dão conta 
que os irmãos se envolve-
ram em uma briga na casa 
deles, que fica no Córrego 
Terra Seca, na zona rural 
da cidade. O boletim de 

Foragido da Justiça é preso em Rio Casca

Operação policial resulta em prisão 
de suspeitos e apreensão de drogas
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Prisão e apreensão de drogas 
no centro da Cidade Universitária

TEIXEIRAS/VIÇOSA

Corpos do casal de Raul Soares que 
desapareceram no Rio Santana foram resgatados

vas do dia 23 de dezembro. 
A informação consta no bo-
letim diário da Coordenado-
ria de Defesa Civil de Minas 
Gerais, publicado na manhã 
de sexta-feira, de 27 de de-
zembro de 2024.
 O casal tentou 

 Na madrugada de 
segunda-feira, dia   30 de 
dezembro de 2024, 01 (um) 
homem foi preso suspeito 
de tráfico de drogas. A pri-
são ocorreu na Rua Tenente 
Kummel, no centro de Viço-
sa. Ele foi conduzido para a 
Delegacia Regional de Polí-
cia Civil de Viçosa.
 Uma equipe da 
Polícia Militar que patru-
lhava a região avistou o 
homem caminhando na 
rua, por volta das 04 ho-
ras. Quando ele viu a via-
tura, colocou a mão por 
debaixo da blusa e em 
seguida colocou a mão 

 O Corpo de Bom-
beiros e a Defesa Civil de 
Raul Soares localizaram os 
corpos do casal que morre-
ram quando o Fiat Uno em 
que estavam caiu no Rio 
Santana. O acidente fatal 
aconteceu durante as chu-

Droga e dinheiro apreendidos em Teixeiras (crédito da foto: divulgação da PM)

Droga apreendida em Viçosa (crédito da foto: divulgação da PM)

dentro de um capacete 
que carregava.
 Diante da suspei-
ta, os militares abordaram 
o homem e dentro do capa-
cete encontraram 14 pinos 
de cocaína, quatro papelo-
tes da mesma droga e uma 
bucha de maconha. Tam-
bém foram apreendidos R$ 
65,00 e um celular.
 TEIXEIRAS - Uma 
operação da Polícia Mili-
tar, realizada no início da 

atravessar uma ponte em 
um carro, mas o motorista 
perdeu a direção e eles caí-
ram na água. O carro havia 
sido localizado na terça-
-feira, 24/12/2024, sem os 
corpos. Na quarta-feira, dia 
25/12/2024, o corpo do ho-

noite de sábado, 28 de 
dezembro, em Teixeiras, 
resultou na apreensão de 
diversas drogas. A ação 
ocorreu em um bairro 
próximo do centro onde 
era realizada a prática de 
tráfico de drogas. Os poli-
ciais militares apreende-
ram 50 pedras de crack, 
53 papelotes de cocaína e 
19 tabletes de maconha, 
além de quase R$ 4 mil 
em dinheiro. 

mem de 46 anos foi encon-
trado, um pouco abaixo do 
local do veículo. Somente na 
quinta-feira, 26/12/2024, é 
que o corpo da mulher, de 55 
anos, foi encontrado no leito 
do Rio Santana, afluente do 
Rio Doce.

 Um grupo de What-
sApp era composto por 162 
pessoas nas cidades e era 
utilizado para monitorar e 
divulgar informações sobre a 
localização de blitz policiais 
em Vermelho Novo, Raul 
Soares e Manhuaçu. Uma 
operação da Polícia Militar, 
no dia 27 de dezembro 2024, 
resultou na prisão de três 
suspeitos: L.F.C., de 24 anos, 
apontado como administra-
dor do grupo; A.H.F., de 22 
anos; e R.M.S., de 18 anos. 
Outros 09 (nove) membros 
foram identificados, mas não 
foram detidos por ausência 
de flagrante.
 As investigações co-
meçaram após denúncias anô-
nimas e o envio de prints das 
mensagens publicadas no gru-

po.  As conversas incluíam aler-
tas em tempo real sobre opera-
ções policiais, além de fotos e 
vídeos de viaturas e agentes em 
ação. O principal suspeito, L.
F.C., já possui passagens por 
desacato, direção perigosa e 
receptação. 
 Além disso, um dos 
detidos enfrenta denúncias 
por envolvimento com o 
tráfico de drogas, levantan-
do suspeitas de que o grupo 
também poderia ser usado 
para encobrir atividades ilí-
citas. Apesar de os detidos 
estarem com veículos regu-
larizados e serem habilita-
dos, a Polícia Militar acredita 
que o grupo era usado para 
evitar fiscalizações, além de 
facilitar crimes como o tráfi-
co de drogas.

Grupo de WhatsApp 
monitorava blitz e avisava 

para fugir de abordagens em 
Raul Sores e Vermelho Novo
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Mineiro de São Pedro dos Ferros sobe 
no pódio da Corrida de São Silvestre

natas, que hoje é corredor 
profissional e representa o 
Praia Clube, de Uberlândia, 
completou o percurso em 
São Paulo em 45 minutos e 
32 segundos. Após cruzar a 
linha de chegada, Johnatas 
Cruz destacou a força men-
tal necessária para se dar 
bem na prova de rua.
 Natural de São Pe-
dro dos Ferros, cidade de 
quase 08 (oito) mil habi-
tantes, a 58 quilômetros de 
Ponte Nova, Johnatas Cruz 
foi morar em São Paulo com 
12 anos e começou a traba-
lhar como frentista em um 
posto de combustíveis aos 

foi o Silvestre F.C, que fez o 
gol do título. 
 O placar terminou 
em 2 x 1 para o Silvestre 
F.C. O troféu de melhor go-
leiro foi entregue a Anísio 
Militão, do Silvestre F.C; o 
artilheiro do torneio Inter-
municipal foi Higor Vieira, 
também do Silvestre F.C, 
com 05 (cinco) gols, mesma 
quantidade que Hugo Ven-

18 anos. Em 2012 mudou 
de emprego: passou a tra-
balhar com a coleta de lixo, 
mas sem deixar o esporte 
de lado. A ideia inicial era 
ser jogador de futebol.
 Em entrevista à TV 
Globo após a Corrida de São 
Silvestre de 2023, Johnatas 
Cruz falou sobre a 1ª aposta 
dele no esporte. Ele chegou 
a passar em uma peneira 
do Corinthians, mas não se-
guiu com a carreira por cau-
sa do trabalho. “Não deu 
para continuar o sonho de 
ser jogador, mas a gente 
dá para o gasto como atle-
ta”, brincou.

tura e Wericlis Bernardes, 
mas por critério de desem-
pate relacionado ao jogador 
mais velho, o troféu ficou 
com Higor Vieira. 
 O Silvestre F.C, 
além de conquistar o título 
do Intermunicipal, também 
garantiu acesso ao Campeo-
nato Mineiro Amador, com-
petição que já foi vencedor 
em 2022.

 Johnatas Cruz, que 
é mineiro da cidade São Pe-
dro dos Ferros, pelo segun-
do ano seguido foi o melhor 
corredor brasileiro na prova 
masculina da Corrida de São 
Silvestre, pelas ruas de São 
Paulo. Na edição de 2024, 
realizada no dia 31 de de-
zembro de 2024, Johnatas 
Cruz terminou na 4ºcoloca-
ção, subindo ao pódio. Em 
2023 chegou em 6º lugar.
 Esse é mais um fei-
to que comprova a evolução 
do atleta que percebeu o 
dom para a corrida traba-
lhando como coletor de lixo 
nas ruas de São Paulo. Joh-

 No último sábado, 
28 de dezembro, o Silvestre 
F.C se consagrou campeão 
do Campeonato Intermuni-
cipal 2024, competição pro-
movida pela Liga Esportiva 
de Viçosa (LEV). A equipe 
enfrentou o Independente 
F.C, de Cajuri, em 02 (dois) 
jogos válidos pela finalíssi-
ma do campeonato. 
 No 1º confronto os 
times amargaram um em-
pate sem gols no jogo de ida 
em Cajuri.  Já no jogo de vol-
ta, em Viçosa, no campo do 
Silvestre F.C as equipes pro-
tagonizaram uma partida 
bem equilibrada. O Silves-
tre F.C abriu o placar, mas 
tomou o gol de empate ain-
da no primeiro tempo. Após 
o intervalo de jogo, ambos 
os times continuaram fortes 
em busca do gol da vitória. 
No caso, quem o encontrou 

Silvestre F.C é campeão do 
Intermunicipal de Viçosa

Secretário de Esporte Marcos Dias é 
homenageado por Academia de Artes Marciais
 Na tarde da últi-
ma segunda-feira de 2024, 
dia 30/12, o secretário de 
Esporte, Lazer e Juventude, 
o radialista Marcos Dias, 
recebeu placa de homena-
gem por parte do diretor-
-proprietário da Academia 
Martial Team Campeões. 
Na ocasião, o professor de 
taekwondo Edevaldo Irias 
agradeceu o apoio recebi-
do da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer Juventu-
de (Semej), que contribuiu 
para o crescimento da prá-
tica das artes marciais em 
Ponte Nova. 
 Para Edevaldo, 
com o crescimento das ativi-
dades surgiram novas aca-
demias de artes marciais, 
abertura de espaço para no-
vos profissionais e revela-

ção de talentos e campeões. 
Muito emocionado, Marcos 
Dias agradeceu a honraria 
e disse: “tudo que foi feito 
sempre teve o aval do Pre-
feito Wagner Mol”. Marcos 

aproveitou a presença do 
assessor administrativo 
Francisco Silveira e exaltou 
seu trabalho. Ele estendeu 
os elogios aos demais mem-
bros da Semej.

Professor Edevaldo Farias, Secretário Marcos Dias e o servidor da Semej Francisco Silveira
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DMAES vence Festival Esportivo dos 
Servidores Municipais de Ponte Nova

Sport Club Aymorés estreia no 
campeonato mineiro contra o Galo 

das Alterosas, em Juiz de Fora

 A secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej) finalizou 
seus trabalhos, sob coman-
do de Marcos Dias (desde 1º 
de janeiro, o novo titular da 
Semej é o professor Rafael 
Pacheco), realizando o jogo 
de futsal previsto no Festi-
val Esportivo dos Servidores 
Municipais de Ponte Nova.

 A pouco menos de 
01 (um) mês do início do 
Campeonato Mineiro 2025, 
o Estádio Paulo Paschoali-
no, do Sport Club Aymorés 
(Azulão), passará apor uma 
nova vistoria. O anúncio, 
pelas redes sociais, foi feito 
pela diretoria da equipe de 
Ubá que se classificou para 
disputar a elite do mineiro 
em 2025.
 Com isso, a estreia 
do time de Ubá no Cam-
peonato Mineiro contra o 
Clube Atlético Mineiro está 
marcada para domingo, 19 
de janeiro, no Estádio Mu-
nicipal Radialista Mário He-
lênio, em Juiz de Fora. Sem 
poder utilizar o Affonso de 
Carvalho, que não tinha via-

 Com gols de Rian e 
Igor, contra 01 (um) gol de 
Toninho, a equipe do DMA-
ES (Departamento Munici-
pal de Água, Esgoto e Sane-
amento), sagrou-se campeã 
da modalidade futsal mas-
culino ao vencer a equipe 
da secretaria municipal de 
Meio Ambiente (Semam), 
por 2 x 1. O jogo foi realizado 

bilidade para instalação dos 
equipamentos do VAR.
 O time da Zona da 
Mata fez um acordo de per-
muta com o Ubaense F.C., 
que cedeu a área do CT da 
equipe formadora para o 
Sport Club Aymorés, inclu-

na manhã do último sábado 
de 2024, 28/12, na quadra 
poliesportiva coberta do 
Centro Municipal de Espor-
tes, Lazer e Juventude, no 
Bairro Triângulo. 
 Destaques indivi-
duais: melhor goleiro da 
final - Tico Santa Helena 
(DMAES); artilheiro: Rael, 
da Semob, com 11 gols.

sive o Estádio Paulo Pas-
choalino. A praça esportiva 
já havia sido vistoriada pela 
Federação Mineira de Fute-
bol (FMF), mas   por conta 
de obras que estão em an-
damento, o estádio será no-
vamente avaliado.

Atlético Mineiro e Cruzeiro investem 
para 2025 trazendo craques

 O Atlético en-
cerrou 2024 sem anun-
ciar novos reforços para 
a temporada 2025. Até 
agora, o clube dispensou 
03 (três) atletas: Eduardo 
Vargas, Mariano e Alan 
Kardec e negocia a venda 
do camisa 10, Paulinho, 
ao Palmeiras, por 18 mi-

lhões de euros (cerca de 
R$ 114 milhões). Como 
parte do acordo, os vo-
lantes Gabriel Menino e 
Patrick serão os novos 
reforços para 2025.
 Cruzeiro eleva 
pressão – Enquanto o Clu-
be Atlético Mineiro anun-
ciou o técnico Cuca (com 

críticas das torcedoras, por 
causa de seu envolvimento 
no estupro de uma meni-
na de 16 anos, na Suíça), 
o Cruzeiro E.C foi agressivo 
no mercado da bola, com a 
contratação de Dudu (Pal-
meiras) e Gabigol (Flamen-
go). Este último deixou o 
CR Flamengo.

UFOP

Sport Club Aymorés não tem nome de impacto para o Mineiro de 2025, mas time “fome de bola” (crédito 
da foto: Igor Adler)

Galo das Alterosas anunciou retorno de Cuca (crédito da foto: 
divulgação do Galo)

Pedrinho diz que vendeu bois para comprar Dudu (crédito da fo-
tomontagem: Revista Placar)


